

Andiamo a Roma! Ein Reiseführer von Jugendlichen für Jugendliche

Leitfach: Italienisch / Deutsch

Lehrkraft: Veronika Eckl

Das Kolosseum, der Petersdom, die Spanische Treppe – das sind Orte, die jeder Rom-Tourist auf seiner To-do-Liste hat. Auf unserer alljährlichen Studienfahrt in die Ewige Stadt stehen diese Höhepunkte natürlich ebenfalls auf dem Programm.

In diesem Seminar soll es aber darum gehen, was EUCH an Rom interessiert: Wir werden einen kleinen Rom-Reiseführer von Jugendlichen für Jugendliche verfassen. Dabei kann alles thematisiert werden, was ihr für spannend haltet: Antikes und Modernes, Lieblingskunstwerke, römische Esskultur, Fußball und Musik, Bars und Ausgehviertel, Shoppingmöglichkeiten und grüne Oasen in der Stadt, die neu angelegten Stadtstrände am Tiber und Bademöglichkeiten am Meer, Deutsche in Rom, die Situation von jungen Juden und Moslems, die China-Town auf dem Esquilin, neuere architektonische Projekte wie die Konzerthalle Auditorium oder die beiden Museen für moderne Kunst, faschistische Architektur, die Latein sprechenden Geldautomaten im Vatikan...

Das Seminar will den Schülern, die am Camerloher-Gymnasium Italienisch als spätbeginnende Fremdsprachen lernen, die Möglichkeit geben, die italienische Kultur noch besser kennenzulernen, ihre Sprachkenntnisse zu erweitern und ihre interkulturelle Kompetenz zu vertiefen. Teilnehmen können aber natürlich auch andere Schüler, die sich für Rom interessieren; italienische Sprachkenntnisse sind keine zwingende Voraussetzung. Wir werden interessante Themen zunächst daheim recherchieren, anschließend aktualisieren wir auf der Rom-Fahrt der Q11 die Ergebnisse – und vielleicht macht ihr ja vor Ort noch spannende Entdeckungen! Es folgt eine Veröffentlichung als kleines Buch, als Blog oder als Film.

Im Mittelpunkt des Seminars stehen also Recherche, (journalistisches) Schreiben, Fotografieren, evtl. auch Bloggen oder Filmen. Dabei können je nach euren Wünschen und eurer Interessenlage die Tätigkeiten von Journalisten und Autoren von Reiseliteratur sowie Arbeitsfelder im Tourismus, bei Kulturinstituten und Verlagen in den Blick genommen und über persönliche Kontakte veranschaulicht werden.

Mögliche externe Partner sind das Italienische Kulturinstitut und das Italienische Fremdenverkehrsamt in München, Schüler der Deutschen Schule Rom, Auslandskorrespondenten deutscher Medien und Autoren von Reiseliteratur.

Ein Seminar, mit dem ihr Rom und Italien lieben lernt – und allen euch nachfolgenden Camerloher-Schülern sowie weiteren Jugendlichen einen ganz neuen Zugang zum Reiseziel Rom eröffnen könnt.